



**DISCURSO DEL DIRECTOR
DEL CENTRO ASOCIADO UNED-A CORUÑA**

ACTO DE APERTURA DEL CURSO 2019-2020
EN EL CENTRO ASOCIADO A LA UNED DE A CORUÑA

Salón de actos del Centro Asociado, 10 de octubre de 2019

Estimado Vicerrector de Personal Docente e Investigador de la UNED

Sr. Primer Teniente de Alcalde de Ferrol, en representación de la actual Presidencia del Consorcio,

Sr. Concejala de Cultura del Ayuntamiento de A Coruña

Otros representantes de los Ayuntamientos de Coruña y Ferrol y Xunta de Galicia.

Autoridades y representaciones que nos acompañan,

Miembros de la comunidad universitaria,

Amigos todos,

Ante todo, quiero agradecer al Vicerrector de Personal Docente e Investigador de la UNED, D Miguel Miguens, su presencia en este acto para proceder a inaugurar oficialmente el curso 2019-2020. Una vez más, le agradecemos la labor realizada desde Sede Central, atendiendo nuestras necesidades, apoyando nuestro trabajo y colaborando con nuestro Centro para garantizar el adecuado servicio académico que ofrecemos a nuestros alumnos. Su perfil como ex-alumno de este Centro se convierte hoy en algo más importante si cabe siendo quien es el ponente de nuestra lectura inaugural.

Porque no podemos por menos que agradecer de manera muy especial a nuestro ponente, D. Fernando Seoane Prado, el que haya aceptado nuestra invitación para impartir la lección inaugural. Como primer Director de nuestro Centro Asociado desde 1982 a 1989 inició, impulsó y estableció los criterios que han dirigido a nuestro Centro como instrumento potenciador del carácter social y académico a la par, vinculando siempre al mismo la labor de académicos y profesionales de prestigio como complemento a la teoría impartida en nuestros Grados, y sin olvidar el nexo social que ha impulsado nuestra labor en toda la provincia de A Coruña primero y en el resto de España y América posteriormente. Fernando es un referente, como pionero de la UNED en nuestra ciudad, de esa labor de fomento de la educación y de la cultura y del acercamiento de la misma allí donde no llegaba antes. Al mismo tiempo tuvimos la suerte de contar con él como tutor durante muchos años, perfil que en su figura aúna pues, hoy, la innovación y la creencia en la educación, su ámbito social, y el perfil académico. Aspectos todos ellos que han colaborado a asentar a nuestro Centro Asociado de la UNED como un Consorcio universitario integrado en el ámbito local, provincial e institucional. Esperamos que la iniciativa y esfuerzo que demostró Fernando en su día sea imitada por los alumnos que ha tenido durante estos años y por el resto de alumnos de nuestro Centro Asociado. Como digo gracias de nuevo por aceptar nuestra invitación.

Pero ese esfuerzo realizado en su día no serviría de nada si no hay una implicación continuada por parte de las fuerzas políticas actuales. A pesar de las numerosas elecciones celebradas, un año más debemos continuar pidiendo a nuestros políticos, que se incrementen las partidas destinadas a la educación. Sigue siendo una asignatura pendiente el abordar la tarea de consensuar un proyecto educativo que entienda la universidad como el futuro de nuestro país a través de la formación de

nuevos profesionales, especializados y altamente cualificados, la investigación, la integración universidad-empresa y el estímulo laboral necesario para concienciar a nuestros jóvenes de que la inversión de nuestro país en su futuro es un trabajo de todos y para todos. Cada día luchamos para evitar que las restricciones presupuestarias afecten a nuestros servicios y a las posibilidades de estudio que ofrecemos a nuestros alumnos, si bien es evidente que éstas nos afectan cada vez más. Sabemos que todos estamos de acuerdo en que la base de una sociedad son la educación y la formación. Elementos capaces de transformar sistemas productivos a través de la cualificación, la investigación, el desarrollo tecnológico, social y humano, y nexo fundamental entre la empresa y la sociedad. Pero para su sostenimiento se necesitan presupuestos estables y consolidados y una apuesta firme por formar parte de este proyecto; tal y como demuestran el Ayuntamiento de Ferrol, el de A Coruña y la Xunta de Galicia cada año. Nos gustaría contar con la implicación de otras instituciones locales y provinciales y con su apoyo incondicional y sincero, alejado de partidismos y cortoplacismos, para continuar llevando a cabo nuestra labor y aumentar su eficacia llegando dónde las restricciones económicas todavía no nos han permitido llegar.

Queremos primero agradecerles a ellas un año más, y animar a todas las instituciones y partidos políticos, a trabajar por y para la educación y comprometerse con la formación universitaria y la investigación. Nuestra sociedad lo demanda y aquellos jóvenes que llegan al mundo académico así lo necesitan. Ellos son nuestro futuro y en ellos deberíamos invertir todo lo necesario para garantizar que podrán enfrentarse a los retos que el cambio climático, la nueva revolución tecnológica, las economías interconectadas y las amenazas y retos globales que les esperan, y con los que ya estamos lidiando nosotros, no sean un obstáculo para que desarrollen su itinerario vital y profesional. Estamos convencidos de que las instituciones que forman nuestro Consorcio y las instituciones que las acompañan mediante sus aportaciones, continuarán apoyándonos tal y como han demostrado en las últimas décadas. Con su soporte y ánimo nos animan a expandir cada vez más nuestros servicios acentuando nuestra implicación con la sociedad. Esta forma de actuar nos demuestra que además entienden que el servicio social que nuestro Centro Asociado lleva realizando durante años es necesario y debemos defenderlo entre todos. Una vez más queremos hacer hincapié en la acción local que tiene nuestra institución. Nuestros Centros de Coruña y Ferrol dan servicio a toda la provincia de A Coruña. Su importancia requiere la necesaria continuidad de la colaboración con los Ayuntamientos y la necesidad de que la Diputación Provincial continúe implicándose con nosotros como lo hizo en su día al defender y apoyar la creación de nuestro Centro Asociado en la década de los ochenta en una apuesta unánime apoyada por todos los grupos políticos existentes en aquel momento.

Desde su formación, nuestro Centro Asociado ha sabido aunar por una parte las herramientas tecnológicas que cada día permiten a nuevos alumnos acercarse a la UNED con independencia del lugar en que residan, y que se han convertido también en un referente nacional e internacional. Y por otra parte, y de una manera más cercana y diaria, la presencialidad a través de nuestro Centro Asociado sede de Coruña y Aula de Ferrol, formado por un equipo PAS conecedor de las tareas a realizar, una selección de tutores que cada año ofrecen sus conocimientos y sus

mejores cualidades al servicio de nuestras necesidades y un equipo de Dirección que día a día intenta aprovechar y coordinar de manera productiva dichas herramientas humanas y tecnológicas a pesar de las dificultades a las que, como ya he indicado, está sometido todo aquello que en nuestro país tiene que ver con la educación, la formación, la investigación o la acción social. Todos volcamos nuestra ilusión y buen hacer en que vosotros, nuestros alumnos podáis llevar a cabo vuestros sueños, esperanzas y aprovechar vuestra motivación para la formación y la investigación a través de las aulas, tecnologías y servicios que os ofrecemos.

Un año más, aquellos que sois nuestro referente, vosotros nuestros alumnos, estáis aquí para recoger el fruto de ese esfuerzo realizado a lo largo de los años. Esfuerzo que os ha permitido combinar y compatibilizar familia, trabajo, aficiones y estudios en una sociedad tan voluble, inestable y cambiante como en la que vivimos; o como dirían algunos, sobrevivimos. Vosotros, a pesar de todo ello, recogéis hoy vuestros títulos académicos. La culminación de un sueño que a veces se tornaba lejano y complicado, pero que finalmente habéis alcanzado con éxito. Muchos os daréis cuenta de la importancia de este logro cuando pasen los meses o los años y miréis atrás. En ese momento percibiréis lo mucho que ha valido la pena el titánico esfuerzo realizado y el valor de lo conseguido.

El camino de la mejora personal y profesional continuará para vosotros, como para todos nosotros, ya no solo en las aulas, en las que cerráis un ciclo, sino en el aprendizaje diario.

Para terminar, solo quería agradecer a todos los que estamos aquí (PAS, tutores, alumnos) la consolidación de los logros obtenidos y el objetivo de continuar con los cambios que permitan que nuestro Centro Asociado siga siendo un referente social y académico para nuestro entorno. Me gustaría recordar de nuevo que la UNED traslada la cultura y la divulgación a lugares dónde ninguna otra universidad llega: Centros penitenciarios, zonas rurales, personas mayores, emigrantes que han tenido que dejar España y que quieren seguir estudiando con nosotros, discapacitados, y por supuesto, hogares dónde el tiempo escasea, a hombres y mujeres que deben lidiar con responsabilidades laborales, familiares, o a personas desempleadas que buscan una mayor cualificación para ampliar sus alternativas laborales.

Desde la creación de nuestro Centro Asociado y su puesta en marcha por su primer Director que hoy nos acompaña, nuestros objetivos siempre han estado claros, sin nuestros alumnos todos nuestros esfuerzos serían inútiles, sin personas que anhelan seguir aprendiendo y seguir enriqueciéndose con la cultura, nuestros esfuerzos caerían siempre en saco roto.

Gracias por todo ello a vosotros, nuestros alumnos, y gracias también a vosotras sus, pacientemente infinitas, familias y vuestro apoyo ayuda a construir esos futuros que nos esperan, y gracias Fernando por haber dado junto con tu equipo ese gran paso en su día.

¡Enhorabuena a los nuevos titulados y muchas gracias a todos por continuar dejándonos participar de vuestros sueños un año más!